



**Dimanche 29 juin 2025**  
**Saint Pierre et saint Paul**

*Bulletin n°1429*

## **1 an déjà !**

Chers amis,

Ce dimanche, nous célébrons la solennité de saint Pierre et saint Paul, deux piliers de notre Église. Ils sont bien différents l'un de l'autre : Pierre, le pêcheur de Galilée, un peu impulsif, parfois maladroit, mais profondément attaché au Christ. Paul, l'intellectuel, ancien persécuteur, devenu infatigable missionnaire.

Et pourtant, tous deux ont été choisis, transformés et envoyés pour annoncer l'Évangile. Leur histoire nous montre que Dieu ne choisit pas des gens parfaits, mais des cœurs ouverts et disponibles.

Personnellement, ce mois de juin fut aussi un anniversaire ! Il y a un an, le 23 juin 2024, je devenais prêtre pour le Service de Dieu et de son Église. Beaucoup de joie, un peu de crainte aussi, et le désir de me donner pleinement au service du Seigneur et de l'Église.

Depuis, que de pas ont été faits ! Que de visages rencontrés dans la mission paroissiale, dans les aumôneries de jeunes, dans les établissements du Centre Scolaire Notre Dame, de premières célébrations vécues, particulièrement la Vigile Pascale avec ses 13 baptisés ! Et tous les moments de joies, de discussions avec chacun et chacune.

J'ai beaucoup appris en un an, et j'apprends encore chaque jour pour mieux être un prêtre selon le Cœur de Jésus. Merci pour votre accueil, votre confiance, vos encouragements, votre patience, et surtout vos prières ! En effet, un prêtre ne vit pas sa mission seul : il la reçoit et la porte avec tout le peuple de Dieu.

Cet édito est aussi le dernier avant la trêve estivale. L'été est un temps précieux. Il permet de se reposer, de retrouver ses proches, de ralentir un peu le rythme. Mais c'est aussi un moment où l'on peut nourrir sa foi autrement : par la lecture, la prière dans la nature, une visite de lieu spirituel...

Même si les activités paroissiales sont allégées pendant l'été, la vie de l'Église ne s'arrête pas. Les messes dominicales continuent ! Je serais présent pour le mois de juillet, et notre curé le Père Joël pour le mois d'août !

Je vous souhaite à tous un bel été, rempli de paix, de lumière et de confiance. Que saint Pierre et saint Paul nous aident à rester fidèles au Christ, à témoigner de Lui avec joie, et à garder vivante la flamme de notre foi, même en vacances.

*Abbé Florent Ringeval, vicaire*

## Vie de la paroisse

- **Samedi 28 juin** Cœur Immaculé de la bienheureuse Vierge Marie  
Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 29** Saint Pierre et saint Paul, apôtres  
Messes → **8 h 30**, au monastère du Carmel  
**10 h**, au sanctuaire Sainte-Bernadette  
**10 h 30**, à la pro-cathédrale Saint-Etienne, confirmations  
**18 h 30**, au monastère de La Visitation
- **Mardi 1<sup>er</sup> juillet** Messe → **8 h**, à la cathédrale (chapelle du Saint-Sacrement)
- **Jeudi 3** Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, **de 17 h à 18 h**  
Adoration du Saint-Sacrement, au sanctuaire Sainte-Bernadette, **de 16 h à 17 h**
- **Vendredi 4** Messe → **18 h**, à l'église Saint-Pierre
- **Samedi 5** Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 6** **14<sup>ème</sup> dimanche du Temps ordinaire**  
Messes → **8 h 30**, au monastère du Carmel  
**10 h**, au sanctuaire Sainte-Bernadette  
**10 h 30**, à la pro-cathédrale Saint-Etienne  
**18 h 30**, au monastère de La Visitation

**Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30** (sauf le lundi et le mercredi : **18 h**), monastère du Carmel ;  
**11 h**, monastère de La Visitation ; **11 h 30**, sanctuaire Sainte-Bernadette

### À SAVOIR DANS LA PAROISSE

- **À l'Espace Bernadette.** Les prochaines messes du **mercredi matin à 8 h** à la chapelle du sanctuaire Sainte Bernadette seront célébrées les **9, 16 et 23 juillet, et le 6 août**.
- **Concerts.** - **Samedi 28 juin, à 20 h**, la chorale *Invoglio* chantera à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, ainsi que **dimanche 29 juin, à 17 h** à l'église de Challuy.  
L'Ensemble Esthésies sous la direction de Rachel Ruaux donnera un concert à thèmes, intitulé *Rêves* **dimanche 29 juin, à 18 h**, à la chapelle du sanctuaire Sainte Bernadette.
- **Vacances.** - C'est le dernier bulletin paroissial de l'année scolaire ! Un tableau des messes en juillet et en août sera affiché dans les églises. Le site *Messes.info* vous permettra aussi de vous renseigner sur les horaires des messes pendant les vacances d'été. Les messes du mercredi matin à 7 h 15 reprendront à la rentrée.  
Nos prêtres seront absents du 14 juillet au 3 août pour le Père Joël et du 4 au 28 août pour le Père Florent.
- **Assemblée paroissiale.** - A noter dès à présent dans vos agendas : la prochaine assemblée paroissiale de La Sainte Famille, aura lieu **samedi 4 octobre 2025**, à la Maison du diocèse.

### DANS LE DIOCÈSE

- **ACNAM.** L'Association Catholique Nivernaise pour l'Accueil des Migrants propose un déjeuner autour des saveurs tamoules, **dimanche 6 juillet à 12 h**, à la Maison du diocèse (adultes 20€, enfants moins de 12 ans 10€). Venez nombreux partager ce moment convivial de découverte de la cuisine traditionnelle la plus répandue en Inde. Ce repas est organisé par l'ACNAM en soutien à ses actions dans le département de la Nièvre.  
*Inscriptions avant le 5 juillet. Contact : [acnam@nievre.catholique.fr](mailto:acnam@nievre.catholique.fr)*  
*Règlement par chèque à l'ordre de l'ACNAM (ACNAM, Maison du diocèse, 21 rue Gustave Mathieu, Nevers)*
- **PéléVTT58.** Le départ sera lancé **vendredi 4 juillet** et nos jeunes collégiens, en plus d'égrener les kilomètres en vélo, auront dans leurs poches **vos intentions de prière qu'ils porteront en priant le chapelet quotidiennement**. En groupe de prière, personnellement, en congrégation ou en paroisse, merci de m'adresser sur ce mail vos intentions de prières pour que chaque jeune puisse répondre à cet appel et cette responsabilité d'Eglise, **de prier les uns pour les autres**. ([pelevtt58.amicalpriere@gmail.com](mailto:pelevtt58.amicalpriere@gmail.com)). Toute l'équipe de bénévoles vous remercie chaleureusement pour votre soutien dans la prière depuis plusieurs mois, et dans ces derniers jours de préparatifs et du 4 au 8 juillet... nous comptons encore sur vous !  
**Il reste une place pour un collégien pédalant**, suite à une défection, n'hésitez pas à en parler autour de vous.